
Alleemeiner Deutscher Fahrrad-Club e.V. Protokoll der
M itel iederversa mml u ng a m 3L.0L.2O24

des ADFC-Kreisverbands Mainz-Bingen e.V. (mit eau-xreuznacttl

Die Mitgliederversammlung beginnt am 31 .01.2024 um 18.00 Uhr und endet um 20:00 Uhr,
Veranstaltungsort: Mai nz, Zltadelle, Gebä ude E, Drusus-Saal

Rolf Pinckert begrüßt als Vorsitzender des Kreisverbandes Mainz-Bingen e.V. die
Teilnehmer und schlägt nach Abfrage und freiwilliger Meldung als Versammlungsleiter
Andree Schote sowie als Schriftführer Robert Hanelvor.

24 Vereinsmitglieder und zwei Gäste nehmen teil, eine Teilnehmerliste wurde erstellt. Die
Teilnehmer stellen sich kurz vor. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
Die Einladung erfolgte frist- und formgerecht. Die Tagesordnung für den 31.01.2024 und die
Benennung des Versammlungsleiters und des Schriftführers wurden einstimmig
beschlossen.

Wie in der letzten Jahreshauptversammlung vom15.03.2023 erläutert der Vorstand seine
Aufgabenverteilung: Rolf Pinckert (u.a. Radpolitik, MRF, Mapathon...) wird durch Amelie
Döres (u.a. Mitarbeit im Bundes-ADFC, Öffentlichkeitsarbeit, Frauennetzwerk,
Bildungsarbeit, Mitglieder-Gewinnung...), Wolfgang Stallmann (u.a. Fahrradtechnik,
Radbörsen, Radlernkurse...) und Karsten Haubold (u.a. lnternet-Beauftragter,
Tourenportal, Haushalt...) unterstützt.

Die Versammlung wird mit Vortragsfolien des Vorstandes strukturiert. Diese werden auf die
lnternetseite gestellt und ergänzen die Niederschrift.

TpplJahrcsrirekblek

Rolf Pinckert, Amelie Döres, Wolfgang Stallmann und Karsten Haubold geben anhand von
Folien einen Überblick über die Aktivitäten seit der letzten Mitgliederversammlung (312023)

Ziel des Kreisverbandes ist - wie in der Satzung festgelegt -,,die Förderung des
Radverkehrs und die Vertretung der Belange der nicht motorisierten
Verkehrsteilnehmer*innen". Hierzu setzt sich der Verein für die Nutzung des Fahrrads als
Alltagsverkehrsmittel ein. lnsbesondere wird auf Folgendes hingewiesen:

An jedem 2. Montag des Monats treffen sich Aktive des ADFC Mainz-Bingen (derzeit als
lnternet-Treffen oder im Biergarten). Zudem wird regelmäßig mit dem Mainzer Radfahrforum
(MRF) zusammengearbeitet, an dem der Kreisverband beteiligt ist.

Der Vorstand hält u.a. Kontaktzum fahrRadBüro und zum Verkehrsdezernat der Stadt Mainz
sowie zur Politik, Venrualtung und Verbänden in der Region mit dem Landkreis Mainz-Bingen
und Bad Kreuznach.
Der Kreisverband wurde beim Straßenbahnprojekt,,Binger Straße" (mehr Platz fürs Rad), der
Kaiserbrücke, der Neugestaltung des Regierungsviertels und dem Rheinufer, der
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Mombacher Straße und dem Radwegenetz des Landkreises Mainz-Bingen beteiligt. Der

Ausbau der Boppstraße wird als gelungen angesehen.

Das Lastenrad (,,HaMü-Carrier") wird sehr gut angenommen, fordert allerdings einen hohen

Zeit-, Unterhaltungs- bzw. Reparaturaufwand. Das Tandem (früher insbesondere von

Hochzeitspaaren angefragt) wurde in 2023leider nur einmal genutzt (Ansprechpartner ist

Wolfgang Stallmann; Tel.: 061 31 .331 186).

Mit dem Tourenprogramm Mainz-Wiesbaden konnten alleine vom ADFC Mainz-Bingen in

2023 neununddreißig Radtouren angeboten werden.

3 Fahrradbörsen wurden 2023 im Verbandsgebiet Mainz-Bingen und 3 in Wiesbaden

organisiert.
Die Radcodierungen (18 Veranstaltungen an 14 Orten mit 532 Codierungen) generieren

Einnahmen (7.310 € und 220€ Spenden) und helfen bei der Gewinnung neuer Mitglieder.

Die Deutsche Verkehrswacht bietet Fahrradlernkurse an, teilweise mit ADFC-Unterstützung.

Bei Bedarf an Fahrradlernkursen, Beratung Fahrradtechnik, Fahrradreparaturkursen oder

Beleuchtungsüberprüfung sollte Wolfgang Stallmann angesprochen werden'

Das Stadtradeln Mainz wurde mit Oberbürgermeister Nino Haase eröffnet. Auch in der

Region findet das Stadtradeln größere Beachtung, z.B. in Gau-Algesheim mit der

Siegerehrung.
Die Fahrrad-Demonstration ,,Mehr Platz fürs Rad" am 15.06.2023 auf der Alicenbrücke fand

unter Beteiligung des ADFC statt und fand ein gutes Presseecho.

Schüler der Maria Ward Schule fuhren einige Mapathon-Routen ab und übergaben der Stadt

eine Mängelliste.
Beim ldeenwettbewerb Ehrenamt 4.0 des Landes Rheinland-Pfalzzählte das Mapathon-
projekt zu den Preisträgern und wurde am 20.01 .2024 dafür ausgezeichnet. Das Preisgeld

betrug 1.000 € und kann für weitere Mapathon-lmpulse rund um die Entwicklung der

Radinfrastruktur in und um Mainz eingesetzt werden. Aufgrund der Preisverleihung wurde

vom Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim bereits die Umsetzung im Ortsteil gefordert.

Gratulationen kamen auch von Vertretern der Parteien auf Kommunaler, Landes- und

Bundesebene.
Die lnternetinformationen des ADFC Mainz-Bingen werden von Karsten Haubold zeitnah

eingepflegt und bleiben ein wichtiges Kommunikationsinstrument.

lm Übrigen wird auf die Vortragsfolien venruiesen.

Top 4 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer

Am 16.01 .2024 wurde die Kassenprüfung durchgeführt (Simon Thomas, Erich Dahlheimer).

Es haben sich keine Beanstandungen ergeben. Der Kontobestand am Jahresanfang 2023

betrug 7.101,4g €, zum Jahresende waren es 8.960,91 € (Druckfehler auf der Vortragsfolie,

richtig ist 31.12.2023). Der Bericht der Kassenprüfer liegt diesem Protokoll bei.

Die Entlastung des Vorstands wurde empfohlen-

Top 5 Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand (Rolf Pinckert, Amelie Dörres, Wolfgang Stallmann, Karsten Haubold) wurde

enlastet. Dies erfolgte jeweils in Einzelabstimmung ohne Gegenstimme und jeweils mit einer

Enthaltung.
Die Teilnehmer bedankten sich für die engagierte und erfolgreiche Vereinsführung.
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Top 6 und 7 Wahl des vorstands, vorsitz und deren veftreter

Der Vorstand wurde wie folgt gewählt: Rolf Pinckert als Vorsitzender, Amelie Dörres,

Wolfgang Stallmann, Karsten Haubold und Petra Hüther als Stellvertreter. Dies erfolgte

jeweils in Einzelabstimmung ohne Gegenstimme und jeweils mit einer Enthaltung. Alle

nahmen die Wahl an.

lm Zuge der Wahlvorschläge stellte sich die neue stellvertretende Vorsitzende (Petra Hüther)

kurz vor. Sie wohnt in Mommenheim und arbeitet in einem Gymnasium in der Oberstadt; ihr

besonderes Anliegen ist eine bessere Radanbindung vom südlichen Umland nach Mainz

sowie die Anbindung des Heilig-Kreuz-Wohnviertels an Radverkehr & ÖptrtV.

Top 8 Wahl der RechnunqsPrüfer

Simon Thomas und Erich Dahlheimer sowie Heribert Dicke (Stellvertreter) wurden jeweils in

Einzelabstimmung ohne Gegenstimme und jeweils mit einer Enthaltung als Rechnungsprüfer

gewählt. Alle nahmen die Wahl an.

Hinweis zu Top 6,7 , 8'. Die Wahl erfolgt jeweils für eine Periode von zwei Jahren.

Top 9 Benennung von Unterstützer*innen

Rolf Pinckert erläutert zu Top 9: ln der Vergangenheit hat es sich bewährt, dass der

Vorstand seine Arbeit strukturiert und Mitglieder benennt, die je nach eigenem lnteresse die

Verbandsarbeit aktiv unterstützen. Damit wird die Arbeit im Kreisverband transparent bzw.

für Außenstehende sichtbarer. Es wird enruartet, dass von den Unterstützern in der

öffenlichkeit die Ziele des ADFC befünrvortet und größere Konzepte und Projekte in den

monalichen Vereinstreffen vorgestellt und im Vorfeld mit dem Vorstand abgestimmt werden

Hinweis: Die hierfolgende aktuelle Übersicht derAufgabenfelder und Personen wurde u'a.

beim letzten Montagstreffen am 08.01 .2024 vorbesprochen:

. AKK (frühere Mainzer Ortsteile): Simon Thomas

. Mainz-Neustadt: Michael Gutmann + Lennart Reibsch

. Mainz-Altstadt: Amelie Döres
o Mainz-Oberstadt: Amelie Döres
. Mainz-Hechtsheim: HeribertDicke
. Mainz-HaMü: Michael Koenen-Bergmann + Rolf Pinckert
. Mainz-Gonsenheim: Erik Hüther
. Mainz-Finthen: Robert Hanel
. Mainz-Ebersheim:Armin Bauermann
. Verbandsfreie Gemeinde Budenheim: Markus Geier
o VG Bodenheim + VG Rhein-Selz: Petra Hüther + Clemens Langhans

o VG Gau-Algesheim + Bingen: Andreas Schmitt
o lngelheim: Erich Dahlheimer
r Bad Kreuznach: Andreas Geers * Lothar Bastian
. Straßenbahnprojekte: Petra HÜther, Michael Gutmann, Rolf Pinckert

. Rad & Technik:wolfgang stallmann + Hans-Peter Krautkremer

. Mapathon & Radnetz: Michael Gutmann + Rolf Pinckert

. Seitenabstandsmessung/OBS & Gefahrstellen: Michael Gutmann

. Sicherheitstraining: Pia Hermanns + Rolf Pinckert + Wolfgang Stallmann
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TOP 10a Haushaltsplan

Karsten Haubold stellt den Haushaltsplan für 2024 vor. Die finanzielle Lage des
Kreisverbands Mainz-Bingen stellt sich positiv dar. Für 2024liegen keine besonderen
Ausgaben an.
Die Frage nach der Venr'rendung der Mitgliedsbeiträge wurde wie folgt beantwortet: Der
Allgemeine Deutsche Fahrradclub hat ca. 230.000 Mitglieder. Ca. 60 oÄ der Beiträge fließen
an den Bundes-ADFC (ca. 40 Voll- und Teilzeit-Mitarbeiter in Berlin und Bremen;
Vereinsvenvaltung Politische Arbeit, Bildungsangebote etc.), ca. 40 % gehen an die
Landesverbände, die ebenfalls hauptamtliche Mitarbeiter einstellen. Entsprechend dem für
den ADFC-LV-RLP geltenden Schlüssel werden Gelder an die Kreisverbände weitergeleitet.

lm Zuge der Diskussion über bereitstehende Finanzmittel und deren Venrvendung weist
Wolfgang Stallmann darauf hin, dass wir im Rahmen der Ziele des Vereins und der
Gemeinnützigkeit keine Gewinnerzielungsabsicht haben. Von daher sind günstige bzw.
kostenlose Angebote zur Förderung des Radverkehrs zu verstehen.

TOP 10b Satzunqsänderunq bzql. der Einladunq von Mitqliederversammlungen

Hierzu wurde derAntrag vom 01 .01.2024 vorab im Vorstand diskutiert, als E-Mail versendet
und auf der lnternetseite veröffentlicht; dieser liegt der Niederschrift als Anlage bei.
Nach Diskussion im Plenum wurde der Antrag ohne Enthaltung und mit einer Gegenstimme
wie folgt angenommen:

§ 10 Abs.3 unserer Satzung wird wie folgt geändert:
,,Die Mitgliederversammlung wird vom Kreisvorstand unter Einhaltung einer Frist von vier
Wochen mit einem Vorschlag für die Tagesordnung einberufen. Die Einladung erfolgt
standardmäßig per E-Mail und wird auf der Homepage des Vereins veröffentlicht.
Außerordentliche Mitgliederversammlungen finden statt auf Antrag wenigstens eines
Kreisvorstandes oder auf schriftlichen, Zweck und Gründe enthaltenden Antrag von
mindestens 10% ihrer Mitglieder. Für außerordentliche Mitgliederversammlungen gilt eine
Einberufungsfrist von drei Wochen."

Top 11 Ausblick. Planunqen 2024 und Aussprache

Mit Bezug auf die in den Folien dargestellte Arbeit wird das Engagement der
Vorstandsmitglieder von den Teilnehmern sehr positiv gewürdigt.

Alle lnformationen des ADFC Mainz-Bingen sind auf ?*tt**.lfrrtainz-binaerz,adf*.d*f
einzusehen.

Protokoll Versammlungsleiter: Y,i u

Robert Hanel
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Antrag zu TOP 10 Nr. b # 1 adfc
an die ADFC-KV Mainz Bingen e.V.- Mitgliederversammlung am 31.01.2024 Seite I

AntragstelleFin: Rolf Pinckert, ADFC-[{V lläainz Bingen e.V", Vor.stand

Ansprechpeson: Rolf Pinckert

Betrifft: Satzungrs*inderung Einladung Mitgliedervesammlungen

Die Mitgliedelersammlung möge kchließen:

§ 10 Abs,S unserer SaEung wird wie folgit geändert

,,Die Mitgliederuersammlung wird vom Kreisvorstand unter Einhaltung einer Frist van vierWo
chen mit einem Varschlag fürdie Taga*rdnung einberufen. Die Einladung erfolgt standardmä-
ßig per E-Mail und wird aaf *r Hwnepage des Vseins ve$ffentlicht. Ein *parater Postver-
sand tsf nicltt vorgesehen. Außerordentliclrc Mitgliedewersammlungen finden statt auf Antrag
wentgsfens erhes Krersvorsfandes oderauf src;hrifrlichen, Zweck und Grllnde enthaltenden An-
trag von minde§ens 1OoÄ ihrer Mrtglbder. Ftlr außerordentliche Mitgliederuersammlungen gilt
eine Einberufungsfrist von drei Wochen.'

Begründung:

Gemäß § 10 Abs.3 unserer Satzung mtissen wirftrr die Einladung zur Mitgliederversammlung
,sofem keine Mailadresse vofliegl, perPosf einladen". Bisher lautet Abo. 3; Die Mrtgfiederuer-
samrnlung wird vom l?eisvorsfand unter Einhaltung einer Fist van vierWochen mrt einem Vor-
schlag für die Tagesordnung einberufen. Die Einladung e$otgft standardmttßig per E-Mal. So-
fem keine Madadresse vofliegt, ertolgt srb perPosf. Außeror*ntliche Mit$iederuersammlungen
ftnden §att auf Ar*rag wertgsfens eines KrersvarsfarxCes der auf schrifflichen, Zweck und
Gründe enthaftenden Antng von mindestens fi{o ihrer Mitgtieder. Für außerardentliche Mitglie-
deruersammlungen gitt eine Einben$ungsfisf van drei Wochen.

Um diesen organisatorischen Aufürand und Kosten zu sparen, sollte § 10 Abs. 3 wie oben bean-
tragt geändert werden.

rcolf Pinokert

(Mainz,01.01 .2A24\
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Wr *rnpfehien der Mitgliedervsr§*mmlung 2024 die Entlastung
von Vürständ und Kassenvrart.
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